
12 月 13 日投開票で市長選挙が行われます。
4 年半前、市民の大きな期待を受けて、佐藤和雄

市長が当選しましたが、就任後半年で辞職に追い込
まれました。

4 年前の市長選では、辛くも再び稲葉市長が返り
咲きました。

この 4 年間、どんな市政だったでしょうか？
慎重な議論が続いていた、小学校給食調理や学童

保育所運営が民間委託されてしまいました。公立保
育園の運営見直しの議論も継続中。子どもの権利条
例の周知もされず、貧困や虐待が増加し、命を断つ
子どもたちが毎年いるのに、子どもの育つ場が財政
的な理由で行革の対象となっています。

長年の課題となっている新市庁舎建設は一向に進
まず、昨年は第 2 庁舎買い取り議案が突然出され、
議会からの激しい追求により撤回されました。

福祉会館の耐震問題は置き去りにされ、調査結果
が出て 4 年経ち、ようやく建替えのために重い腰を
あげようとしています。

公民館 2 館が NPO に委託されましたが、市民協
働の仕組みは整備されず、安上がりな委託先として
利用されかねません。

魅力的な個人商店はどんどん撤退し、ノッポビル
が立ち風吹きすさぶ駅前再開発が続けられています。

私たちはどんな町を望むのか、今ここでしっかりと
考えましょう。市民を、特に子どもをまん中にした地
域を想像してみませんか？ユニセフでも提唱されて
いる「子どもにやさしいまちづくり」は、すべての人
にとってやさしい町です。

現在、市長選に挑戦を表明しているのは 4 人。そ
の中でも白井とおるさんは、市議会議員 1 期目の任
期途中で辞職し、退路を断っての挑戦です。

子どもの権利を尊重し、地に足のついた、市民と
の対話を厭わない、発信力に優れ、若さと希望にあ
ふれる市長を私は望み、応援します。

平和で持続可能な未来を選びとるために。
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12月13日 市長選&市議補選
稲葉市長は最後の議会 第 4回定例会（11月議会）

が始まりました

実際の解体は来年の9月から一年間かかるという福祉会
館解体設計委託費が543万円。福祉オンブズマンが第２
庁舎802室に移動するための費用も。各所の光熱水費
が計上されているのが気になります。共通番号（マイナン
バー）カード交付のための顔認証システムが導入。

番号法が制定されたため、各自治体で同様の条例を作ら
なくてはなりません。条例がないと今まで行っていた庁
内での情報連携もできなくなるからです。課税証明など
の提出が必要になります。共通番号（マイナンバー）制度
によって、事務の軽減どころかこれまで不必要だった書類
を出さなくてはならないとは。だれのための制度なのでし
ょうか。

福祉会館の解体設計費をふくむ、一般会計予算9億1千万円が提案「個人番号の利用に関する条例」が提案されました

※今回は9月議会から時間もなかったため、片山かおるの一般質問は休みました。
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◇片山かおる　連絡先◇
中町4-17-11（9/16に移転しました）　TEL:042-316-1511

http://katayamakaoru.net/　office@katayamakaoru.net
ツイッター、フェイスブックは「片山かおる」で検索

●ご意見、ご感想をお寄せください

議会日程
11/2（月）本会議　初日
11/4（水）本会議（午後から）
11/5（木）一般質問　終了後、広報協議会（議会報編集部会）
11/9（月）一般質問
11/10（火）厚生文教委員会
11/11（水）建設環境委員会
11/12（木）総務企画委員会
11/13（金）議会運営委員会
11/16（月）行財政改革調査特別委員会（午前のみ）
11/17（火）予算特別委員会
11/18（水）資源循環型社会推進調査特別委員会（午前のみ）
11/19（木）予備日　終了後、議会基本条例策定代表者会議
11/20（金）整理日
11/24（火）本会議　最終日（13:00から16:00は休憩）終了後、広報協議会
※ すべて基本的には10:00開始。
問合せは議会事務局（042-387-9947）まで

1966年生れ。総務企画委員、資源循環型社会推進調査特別委員、議
会運営委員、広報協議会委員（議会報編集部会、広報部会）。市民グル
ープ「市民自治こがねい」共同代表、片山かおるといっしょにかえる小金井
の会、放射能問題に取り組む親たちと共に活動中。全国フェミニスト議員
連盟、市民自治をめざす三多摩議員ネット、緑の党、「原発事故子ども・被
災者支援法」推進自治体議員連盟、「なくそう！子どもの貧困」全国ネットワ
ークなどにも参加。 

片山かおるプロフィール

市民交流スペース カエルハウスは、9月半ば、農工大通り沿い
の長屋の一角から、連雀通り沿いのおしゃれな美容室跡に移転
しました。解体立ち退きのため、急遽探し出した物件ですが、居
抜きで使えたため、とても素敵な内装のままです。空き店舗はこ
んな風にリノベーションして活用すべきだ、と実感しました。
新カエルハウスでは、この場所をもっと市民に活用してもらおう、
といろいろな企画を立てています。
11/14（土）14:00からはPACE CAFÉ（パーチェカフェ）。安保
法案に反対する国会前行動で活躍したSEALDs（シールズ）メ
ンバーの学芸大生 加藤友志さんがゲストで登場。
11/21（土）13:00からは「カエルdeバザール」。ろばや珈琲や
山形の在来種米「さわのはな」の販売など。
ボスニア人のスレイマンさんによる英語やフランス語教室も。
今後、映画上映、ミニライブ、学習会、口琴ワークショップなども
予定。
住所：小金井市中町4-17-11　（武蔵小金井駅南口徒歩6分　
連雀通り沿い）
電話：042-316-1511
※カエルハウス フェイスブックページで情報発信中。

★新カエルハウスへようこそ！

坂井えつ子さんに
期待します！

現職の市議 2人が市長選に挑戦することになったため、急遽、市長選と
同時に市議補選が行われることになりました。12 月 6 日の告示まであ
と 1ヶ月しかありません。
そんな中、2年半前の市議選に挑戦して残念な結果になった坂井えつ子さんが、再チャレンジを
決意してくれました。

この 2年半、地域の障がい者の現場や差別や偏見と闘うドキュメンタリー映画
製作に関わりながら、地域から声をあげることが国のありかたを変えることに
繋がると確信したのです。
政策決定の場には、もっと女性の声、現場の声が必要です。
人の話を丁寧に聞き取り、ひとりひとりに寄り添いながら解決手段を提示する、
坂井えつ子さんに期待します。
坂井えつ子HPやフェイスブックに詳しい政策が掲載されていますので、ぜひ
チェックしてください。そして「こんなことをやってほしい！」という期待の
声を届けてください。

つ な が り を い か そ う ！

国保税の徴収が厳しくなった？
8月から国保税の徴収業務が納税課に移り、市民からの相談により、国
保税の徴収が厳しくなったことがわかりました。生活困窮者自立サポ
ートセンタ−にも相談が相次いでいます。滞納すると延滞金がかかる
のでもっと払いづらくなる、というのが徴収を厳格にしている理由です
が、そもそも延滞金の利率が高過ぎるのが問題です。これまでは分納
の相談に乗ってくれていた国保税係が納税課に移り、徴収強化が計ら
れています。ただでさえ多摩地域で一番高い国保税。ひとりひとりの
事情に寄り添った徴収とするべきです。
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9月19日　安保法案強行採決後の
駅頭ピースアクション


